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外 交 部 发 言 人 耿 爽 在 当 日 例
行记者会上回答相关提问时说，关
于美方威胁对中国的产品加征关
税，类似的情况以前多次出现过。

中方的立场和态度一直非常明确，
美方对此也十分清楚。中美经贸
磋商已经进行了十轮，取得了积极
进展。“当务之急，我们还是希望美

方和中方共同努力，相向而行，争
取在相互尊重的基础上达成一个
互利双赢的协议。这不仅符合中
方利益，也符合美方利益，更是国

际社会的普遍期待。”
“至于你关心的下一轮经贸磋

商，国内外对此很关注，国际社会
有很多的评论，我们也正在了解相

关情况。”耿爽说，“我这里可以告
诉你的是，中方团队正在准备赴美
磋商。”

据新华社

外交部：中方团队正准备赴美磋商

针对美方指责中国参与北极事
务一事，外交部发言人耿爽7日表示，
中国不会越位介入完全属于北极国
家之间的事务，但在北极跨区域和全
球性问题上，中国也不会缺位，可以
并且愿意发挥建设性作用。

据报道，美国国务卿蓬佩奥 6 日

在芬兰出席北极理事会部长级会议
期间发表演讲，批评指责中国对北极
事务的参与。

耿爽在7日举行的外交部例行记
者会上回答相关提问时表示，美方个
别人士对中方参与北极事务的批评
指责与事实完全不符，与北极和平合

作的大势相悖，完全是颠倒黑白，别
有用心。

“中国一贯秉持开放、合作、共
赢的态度参与北极事务。在北极
问题上，我们坚持科研主导，主张
保护环境、合理利用、依法治理和
国际合作。我们不打地缘博弈小

算 盘 ，不 搞 封 闭 排 他 小 圈 子 。”耿
爽说。

他表示，北极问题不仅涉及北极
国家，而且具有全球意义和国际影
响。“中国不会越位介入完全属于北
极国家之间的事务。但在北极跨区
域和全球性问题上，中国也不会缺

位 ，可 以 并 且 愿 意 发 挥 建 设 性 作
用。”

耿爽说，中国愿与相关各方一
道，共同认识北极、保护北极、利用北
极和参与治理北极，为北极的和平稳
定和可持续发展作出贡献。

据新华社

美指责中国参与北极事务 我外交部：中方不越位、不缺位

黑龙江省宾县永和乡永和村农
民南玉春和乡亲们正在蔬菜大棚里
侍弄着西红柿秧，5月底开始，红彤彤
的西红柿将装车运到杭州、义乌等
地，实现“北菜南销”。

近年来，我国最北省份黑龙江围
绕“绿色粮仓、绿色菜园、绿色厨房”
的发展理念，加快结构调整，大力发
展蔬菜产业，促进农业高质量发展。
如今，“北菜南销”已成为黑龙江农村
经济持续提升和农民脱贫致富的希
望产业、潜力产业。

南玉春打工的企业是黑龙江省
重要的设施蔬菜生产基地——哈尔
滨永和菜业有限公司。公司总经理
李庆堂介绍，基地有设施蔬菜 4500

亩、露地菜 5300 亩，钢架大棚 1700
栋。2018 年蔬菜产量达 2 万吨，其中
南销蔬菜达 1.2 万吨，仅西红柿南销
额就达5000多万元。

该公司常年雇工 280 多人，人均
务工年收入达 2.2万元左右。南玉春
已在基地干了 3年，自家的 20多亩地
流转给这家企业，平时就在蔬菜大棚
里“上班”。

谈起在蔬菜基地的收入，南玉春
露出了笑容。她说；“以前种玉米一年
收入也就五六千元钱，上个月我出满
勤挣了近3000元，加上土地流转费，一
年3万多元，比自己种地强多了。”

在基地，还有一些“夫妻职工”，永
和村吴宝君夫妇就是其中之一。前几

年，吴宝君在建筑工地上打工，腿受过
伤，后来回到村里。如今吴宝君是公
司的一个领班，管理几十号人。“我一
个月3500元，媳妇也在基地打工，两人
一个月的收入能有6000元，顶过去一
年的种地收入。”吴宝君说。

“我们采取‘南销番茄+高端配
送+反季产销’的多元模式，高标准温
室生产年实现亩效益达 10 万元以
上。”李庆堂说，公司以高于市场价的
价格租种农民土地，雇工以当地农民
为主，每年专门针对贫困户预留30至
50个岗位，仅此一项带动贫困户平均
增收超万元。

永和乡在宾县10多个乡镇中，耕
地面积最小、人口最少。前几年，没

资源、没产业优势的传统农区如何转
型脱困，是摆在永和人面前的一道难
题。

当时在哈尔滨开火锅店的李庆堂
非常重视菜品质量，后来萌生了种菜
的想法，并与永和乡的一些村民一拍
即合。他们成立了蔬菜专业合作社，
从茄子、豆角、西红柿等开始种起，在
探索农业高质量发展上找新路。

好菜种出来，销路却成了难题，曾
经部分西红柿甚至烂在了地里。“当时
我们在地头就把菜低价卖给了收购
商，他们装满大车，卖到外地，大部分
利润被收购商赚了。”李庆堂好奇，“这
些收购商到底把菜卖到哪里了？”

为了探个究竟，李庆堂跟踪收菜

的大车，最后到了杭州、义乌、温州等
农产品批发市场。“到了南方市场，我
们才知道，我们卖的不到一元钱一斤
的西红柿，能卖到 4 元钱。”李庆堂看
到“北菜南销”的前景，走访市场，寻
求合作伙伴，慢慢地打开了销路。

如今，蔬菜产业已是永和乡支柱
性产业。在永和菜业的冷库门口，负
责冷库业务的李冬兴正在组织村民
把土豆装进大挂车。“这 34 吨土豆是
要运往云南的，那边的客户一直催着
要。”他说。

每年的5月底至9月，公司种植的
蔬菜源源不断地运往南方市场，今年
预计仅西红柿南销量就达9000吨。

据新华社

针对深圳富源学校被质疑存在
“高考移民”事件，广东省教育厅厅
长景李虎7日回应称，对高考前查出
来的“高考移民”，要让他们妥善回
到原籍地去考试；如果在高考结束
之后还发现有“高考移民”，就要取
消这些考生的高考成绩。

景李虎说，深圳富源学校被质
疑存在“高考移民”事件，目前深圳

市教育局和其他部门正在调查核实
相关学生情况，比如是不是人才引
进的孩子、随迁子女；户口是否跟父
母一起在广东，还是单独一个人在
广东；学籍和学习经历是否相符；是
否学籍在广东人不在广东……核实
完后会根据有关规定来处理，请家
长和考生们放心。

“我们要对这件事情进行彻底

的处理。‘高考移民’扰乱正常的教
育秩序、影响高考公平，他们是通过
不正当的竞争手段挤占考生们正常
的高校入学机会，这是一种典型的
投机行为。”景李虎说，广东省各级
教育部门要担当起治理的主体责
任，治理的重点是高中学校，治理的
关键是民办高中学校的负责人。

对于如何处理“高考移民”的学

校，景李虎说：“我们可以减少这类
学校的招生计划，甚至吊销他们的
办学执照。”如果查实学校有故意策
划“高考移民”，实现哗众取宠、谋取
私利、追名逐利的情况，教育部门会
对这类学校做严肃处理，其中对公
办学校负责人进行处分，民办学校
负责人采取适当批评和惩戒措施。

据新华社

高分考生突然出现
合作办学引怀疑

事件的着火点，由4月底深圳市
高三年级第二次模拟考试成绩引爆。
在这份成绩单中，位于深圳市宝安区
的富源学校成为大家关注的焦点——
该校有6名学生考入全市理科前十，远
超本地知名的四大公立高中。

家长们质疑，一个近几年中考招
生分数线只有300多分的民办高中，
一下子培养出这么多尖子生，不合常
理。结合该校2016年引入衡水中学
合作办学，人们猜测，这批尖子生是
直接引进自衡水中学的“高考移民”。

2016 年 11 月，衡水中学深圳市
富源分校揭牌成立。据2017年富源
学校官网高中部招生宣传，该校与衡

水中学的合作办学内容中包括联合
招收新生，开办衡水班。

记者经过摸查梳理发现，富源学
校和衡水中学的学生频繁撞名。如
今年的应届高考生崔某龙，2018 年
春季，在第 31 届中国化学奥林匹克

（初赛）一等奖学生名单中，他是衡水
第一中学高二学生；而当年 10 月公
布的第32届全国中学生化学竞赛广
东省队名单中，他又成了深圳富源学
校的高三学生。而像他这种情况并
非孤例。

政策合法
仍存“高考移民”嫌疑

4月29日，深圳市教育局在其官
方微博发布说明称，富源学校学生
(包括户籍在广东省内深圳市外的)

均提供了户籍所在地公安部门及深
圳市学籍管理部门对其户籍、学籍的
审核证明，手续齐全、资料完整，符合
在深圳参加高考的报名条件。

然而，一些证据显示，富源学校的
这些优等生，存在或多或少的“人籍分
离”现象。拿崔某龙来说，在广东省
2019年普通高中学业水平考试考生成
绩转入结果认定的通知文件里，明确
他是在衡水中学参加了高中毕业考

（俗称会考），随后将成绩转入的。
根据广东省高考报名的政策规

定，广东省户籍学生可在广东省内报
名参加高考；如果为非广东户籍，考
生（家长）必须具备“两个合法”“三个
三年”的条件，即具备合法稳定职业、
合法稳定住所以及学籍、社保、居住
证各满三年。对此，广东省教育部门
相关人员解释，只有户口不在本地

的，才需要满足“两个合法”“三个三
年”。而只要户口在本地，无论何时
转入，在哪就读，均不受此限制。

从这个意义上说，富源学校在深
圳申请高考报名的学生，的确都是符
合广东省高考报名资格的。那么，是
不是有了户口，政策合法，就可以排
除“高考移民”的嫌疑？

记者查询到的关于“高考移民”
的解释称，部分考生利用各地存在的
高考分数线的差异及录取率的高低，
通过转学或迁移户口等办法到高考
分数线相对较低、录取率较高的地区
应考，这被称为“高考移民”。

据此，教育专家分析认为，富源
学校的行为，表面手续合法化了，但
人籍分离，属于典型的“高考移民”，
程序合法并不证明没有问题。

据央视

黑龙江宾县：“北菜南销”演绎结构调整“大文章”

广东省教育厅：“高考移民”须
回原籍地考试或取消高考成绩

广东省教育厅通知全面排查“高考移民”

壮丽70年 奋斗新时代
——推动高质量发展调研行

为了民族复兴
英雄烈士谱

近日，深圳市宝安区富源学校被质疑存在“高考移民”。5日，广东省教育厅下发通知，要求各地于5月10日
前对从外省转入广东省普通高中学校就读的学生转学条件进行全面排查。

事件
回放

1905 年 ，朱 瑞 出 生 于 江 苏 宿
迁。1924年，考入广州大学，并加入
中国社会主义青年团。1925年赴苏
联，先后在莫斯科中山大学、克拉辛
炮兵学校学习。1928 年，加入苏联
共产党，后转为中国共产党员。

1930年春，朱瑞回到上海，先后
任中央军委参谋科参谋、长江局军委
参谋长兼秘书长。1931年朱瑞被调
回上海，任中央军委兵运破坏科科
长，发展地下党员，伺机发动兵暴。
1934年10月，参加长征。

1937 年卢沟桥事变后，朱瑞被
任命为中共中央北方局军委书记，负
责军事和统战工作。1939 年，中共
北方局决定组建八路军第一纵队，任
命徐向前为司令员，朱瑞为政治委
员，同时还成立了以朱瑞为书记的中
共中央山东分局和山东军政委员会，
领导军民开展敌后游击战争，巩固抗
日民族统一战线，为巩固和发展山东
抗日根据地发挥了重要作用。

1945年6月中旬的一个下午，朱
瑞在王家坪窑洞见到了毛泽东，他对
毛泽东表示自己在苏联是学炮兵的，
一心想回国发展炮兵。他要求到炮
兵学校当一名教员，为发展人民炮兵
做点力所能及的工作。

1946 年，朱瑞先后任东北民主
联军和东北军区炮兵司令员，兼炮兵
学校校长。朱瑞重视培训炮兵干部，
总结作战经验，对炮兵的组织、训练、
装备等方面提出了明确规定，为人民
解放军炮兵的建设奠定了基础。

1948 年 10 月 1 日，朱瑞在辽沈
战役攻克义县战斗中牺牲，时年 43
岁。中共中央在唁电中指出，“朱瑞
同志在中国人民解放军的炮兵建设
中功勋卓著”。 据新华社

“战地炮魂”朱瑞


